



Die Chorfreunde Sang & Klang haben Spaß am Singen. Davon können sich die Besucher des Chorscheunenfestes am Samstag und Sonntag in Wölbersbach überzeugen.

## Chor lädt zum Scheunenfest

„Sang & Klang“ veranstalten Samstag und Sonntag in Wölbersbach ihr Chorscheunenfest. Nicht nur Musik liegt dabei in der Luft – auf die Besucher warten auch kulinarische Genüsse.

Von Tina Eckardt

Wölbersbach – Erfrischend anders machen die Chorfreunde Sang & Klang seit drei Jahren von sich reden. Neben traditionellem Liedgut setzen die Sängerinnen und Sänger aus dem Konradsreuther Ortsteil auf moderne und englische Stücke. Und das kommt an: Zum Chorscheunenfest am Samstag und Sonntag, 6. und 7. September, geben sie einen Einblick in ihr vielseitiges Repertoire.

Die letzte Probe im Gasthaus Lischke ist vorbei, die Festscheune in Wölbersbach geschmückt, die Stimmen geblät. Nun können es die 30 aktiven Sängerinnen und Sänger von Sang & Klang kaum erwarten, bis sie am Samstagabend auf die Bühne dürfen.

Das Gründungsfest im September 2011 ist vielen Besuchern sicherlich noch in bester Erinnerung: Vor mehr als 500 Gästen legten die Chorfreunde eine gelungene Premiere hin und heimten lang anhaltenden Applaus

ein. Damals hatten sich unter anderem zahlreiche langgediente Chöre der Region in Wölbersbach versammelt, um das Gründungsfest zu unterstützen – und auch die Profis zollten dem jungen Chor ihren Respekt.

Heute sind die Chorfreunde Sang & Klang ein eingespieltes Team auf der Bühne: Ein festes Repertoire von zirka 15 Liedern haben sie spontan drauf. Zum Großteil besteht der Wölbersbacher Chor aus Laien, viele können nicht einmal Noten lesen. Doch mit eisernem Willen, Fleiß und einer Menge Spaß am Singen hat sich die rührige Truppe um Chorleiterin Christine Werner in der oberfränkischen Choralandschaft etabliert. „Ein Erfolgsgeheimnis ist die lockere und unkomplizierte Art von Christine Werner“, verrät Barbara Pöhlmann, Schriftführerin der Chorfreunde Sang & Klang. „Sie hält stets alle mit Eifer bei der Sache.“ Bei den Chorproben seien stets mehr als 30 Sängerinnen und Sänger anwesend, insgesamt hat der Chor 62 Mitglieder. „Neuzugänge sind jederzeit willkommen“, betont Barbara Pöhlmann weiter. „Oft schauen überraschend Schnuppergäste bei den Proben vorbei.“

Mit Überraschungen warten die Chorfreunde auch am Samstag ab 20 Uhr in der Festscheune auf: Zum Chorscheunenfest legen sie zum einen selbst los, zum anderen bereichert die Swing-Band das Programm. Die Musiker werden dem Chorscheu-

nenfest sicherlich eine ganz besondere Note verleihen. Anders als angekündigt, entfällt der Auftritt des Akkordeon-Quintetts der Musikschule der Hofer Symphoniker krankheits-

„Ein Erfolgsgeheimnis ist die lockere und unkomplizierte Art von Christine Werner.“

Barbara Pöhlmann,  
Schriftführerin

bedingt, was Peter Hoffmann, Vorsitzender der Chorfreunde Sang & Klang, sehr bedauert. Trotzdem wird das der guten Stimmung in der Festscheune nicht schaden.

Und weil die Festbesucher vom vielen Klatschen, Schunkeln und

Partymachen schnell hungrig werden, hat das Team der Chorfreunde wieder diverse Leckereien vorbereitet. Im Angebot sind unter anderem die beliebten Brotzeiteller, Würste mit Kraut, Käse, Brezeln, Bier, verschiedene Weine und alkoholfreie Getränke. Natürlich hat auch die Bar geöffnet. Am Sonntag, 7. September, geht das Fest weiter: Von 14 bis 17 Uhr erwartet die Besucher ein Konzert mit den kleinen und großen Chorfreunden bei Kaffee und Kuchen.

Zwei Tage lang liegt nun am kommenden Wochenende Musik in der Wölbersbacher Luft. Und wenn das Wetter mitspielt, wird das Fest ganz sicher nicht sang- und klanglos untergehen, sondern ein geselliger Treffpunkt für alle Generationen.

### Wer und was bei Sang & Klang dahintersteckt

■ Gründung: Am 11. April 2011 mit 18 Mitgliedern. Am 3. und 4. September 2011 fand das Gründungsfest in der Festscheune in Wölbersbach statt.

■ Vorsitzender: Peter Hoffmann

■ Chorleiterin: Christine Werner

■ Mitgliederstand: 62 Mitglieder, 45 aktive Sängerinnen und Sänger

■ Altersstruktur: 17 bis 83 Jahre

■ Vereinsleben: Der Chor hat in seinen ersten Vereinsjahren viel erlebt: Hochzeiten, Geburtstage, Weihnachtsfeiern, Auftritte bei Fachsingsveranstaltungen, Jägerhubertusfeier, Weihnachtskonzerte mit dem Akkordeonorchester der Hofer Symphoniker, Grillabende, jedes Jahr ein dreitägiger Wanderausflug nach Großarl in Österreich.

■ Kontakt:

[www.chorfreunde-sangundklang.de](http://www.chorfreunde-sangundklang.de)

## „Bei uns sind alle herzlich willkommen“

Wer hört, wenn er falsch singt, bringt gute Voraussetzungen für die Musik mit, sagt Vorsitzender Peter Hoffmann. Derzeit gibt es 45 Aktive.

Herr Hoffmann, seit dem Gründungsfest sind drei Jahre vergangen. Wie hat sich der Chor seitdem entwickelt?

Zur Vereinsgründung waren wir 18 Personen, in den ersten beiden Jahren kamen sehr viele neue Sängerinnen und Sänger hinzu und wir waren schon bald mehr als 40 Aktive. Wir hatten schon Bedenken, ob wir bei den Chorproben noch alle im Gasthaus Lischke Platz finden. Aktuell sind wir 45 Aktive, insgesamt haben wir 62 Vereinsmitglieder. Wir haben auch einen Kinderchor, aber in einem so kleinen Dorf wie Wölbersbach ist es schwierig, viele Kinder hierher zu bekommen. Erwachsene setzen sich halt einfach ins Auto, aber Kinder sind darauf angewiesen, dass sie jemand fährt.

Welche Voraussetzungen muss man mitbringen, um in Ihrer Truppe anzufangen?

Vor allem sollte man viel Spaß am Singen haben. Wenn man hört, ob man falsch singt und mit anderen mitsingen kann, ist das doch schon

eine gute Grundlage. Bei uns sind alle herzlich willkommen und man kann es ja einfach mal ausprobieren, ob es einem bei uns gefällt.

Das Chorscheunenfest am Wochenende ist der Höhepunkt im Vereinsjahr. Was bieten die Chorfreunde ihren Gästen?

Einen gemütlichen Abend bei schöner Tanzmusik, ein paar spaßige Einlagen und natürlich auch Gesang

### Interview



mit Vorsitzendem Peter Hoffmann

von den Chorfreunden. In der festlich geschmückten Halle kann man das alles bei einer deftigen Brotzeit, einem Gläschen Wein oder einem Bier genießen. Am Sonntagnachmittag gegen 14 Uhr singen wir und unsere kleinen Chorfreunde. Im Anschluss gibt es Kaffee und Kuchen, Bratwürste und Steaks. -eck